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作废声明
“现在新车上牌太便捷了……”1月5

日，刚为新车办理完上牌手续的市民张先
生激动地说。前不久，在外做生意的张先
生将10年前购买的一辆旧车淘汰，喜提
一辆崭新的宝马车，特地带上相关手续来
到高邮市公安局交通警察大队车辆管理
所为车辆上牌。让他意外的是，以前车辆
上牌要花上大半天时间，需要辗转多个窗
口排队办理手续，而当天张先生为新车上
牌仅花了1个多小时。据悉，这得益于上
级公安机关深化“放管服”改革一系列惠
民措施的落地生根，让张先生等驾驶人切
身感受到“数据多跑路、群众少跑腿”的便
利。

为进一步将深化“新车上牌一件事”改
革落到实处，2022年5月，该队车辆管理所

根据市政府关于“新车上牌一件事”的改革
部署，细化工作事项，优化业务大厅窗口布
局，实行新车上牌“一件事”专窗受理，不断
完善“一件事”专段叫号、前台一窗受理、窗
口统一出件的运行机制。

据悉，该所通过多方面工作，有效促进
车管服务规范化、快捷化、便利化；围绕“新
车上牌一件事”，以服务企业和服务群众为
导向，建立健全相关服务制度，全面提升车
管服务高质量发展；进一步优化服务专窗

设置，协调税务部门及扬州蓝盾保安服务
公司安排工作人员进驻车管所办公，设置
车辆购置税及号牌制作窗口，推广应用手
机在线支付购置税模式，便利群众缴纳车
辆购置税“网上办”“自助办”，让群众即时
选号、即时领取号牌，“只跑一次”办结机动
车上牌业务，一次受理、一次排队、一次告
知、一次办结。

据介绍，2022年9月，高邮市公安局交
通警察大队“新车上牌一件事”改革工作事
项全部完成。2022年底，车管所“新车上
牌一件事”改革事项办件量达2244件，广
大车主切身感受到了“新车上牌一件事”改
革带来的便捷，提升了体验感、获得感和满
意度。

通讯员李辉 明宝

“一件事 一次办”

高邮新车上牌太便捷了

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议听取和审议了市人民政府市长田醒民所
作的工作报告，同意并决定批准这个报告。

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议
关于高邮市人民政府工作报告的决议
（2023年1月11日高邮市第十六届人民代表大会第二次会议通过）

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议审查了市发展和改革委员会主任周建
峰受市人民政府委托提交的《关于高邮市2022年国民经济和社会发展计划执行情况与
2023年计划草案的报告》。大会同意市人大财政经济委员会的审查结果报告，决定批
准《关于高邮市2022年国民经济和社会发展计划执行情况与2023年计划草案的报
告》，批准高邮市2023年国民经济和社会发展计划。

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议关于高邮市2022年
国民经济和社会发展计划执行情况与2023年计划草案报告的决议

（2023年1月11日高邮市第十六届人民代表大会第二次会议通过）

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议听取和审议了市人民检察院检察长张勇
所作的工作报告，同意并决定批准这个报告。

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议
关于高邮市人民检察院工作报告的决议

（2023年1月11日高邮市第十六届人民代表大会第二次会议通过）

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议审查了市财政局局长秦超受市人民政府
委托提交的《关于2022年预算执行情况和2023年预算草案的报告》。大会同意市人大
财政经济委员会的审查结果报告，决定批准《关于2022年预算执行情况和2023年预算
草案的报告》，批准高邮市2023年市级预算。

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议关于
2022年预算执行情况和2023年预算草案报告的决议

（2023年1月11日高邮市第十六届人民代表大会第二次会议通过）

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议听取和审议了市人民法院院长郑磊所作
的工作报告，同意并决定批准这个报告。

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议
关于高邮市人民法院工作报告的决议

（2023年1月11日高邮市第十六届人民代表大会第二次会议通过）

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议听取和审议了市人大常委会主任张秋红
所作的工作报告，同意并决定批准这个报告。

高邮市第十六届人民代表大会第二次会议
关于高邮市人民代表大会常务委员会工作报告的决议

（2023年1月11日高邮市第十六届人民代表大会第二次会议通过）

本报讯（记者 杨晓莉）11日，记者从市
十六届人大二次会议议案组了解到，大会秘
书处共收到代表议案和建议、批评、意见183
件，其中10人以上联名提出的议案9件，代
表提出的建议、批评和意见174件。

据悉，大会秘书处收到的市人大代表10
人以上联名提出的9件议案涉及工交财贸方
面3件，农业农村方面2件，教科文卫方面2
件，环资城建方面1件，其他方面1件，分别
是：徐霞等10名代表提出的《关于推动新时
代志愿服务事业持续健康发展的议案》，袁
朝勇等10名代表提出的《关于建立光储充产
业“智慧大脑”的议案》，何其新等10名代表
提出的《关于强力推进民营医院发展的议
案》，杨立志等10名代表提出的《关于支持扬
州高邮国家农业科技园区发展的议案》，赵
小山等10名代表提出的《关于加大东部乡镇
扶持力度，保障基层正常运转的议案》，詹斌
等10名代表提出的《关于扶持中西医结合医

院综合病房楼建设的议案》，李长松等10名
代表提出的《关于优化“三区三线”划定方
案，保障经济社会发展的议案》，杨朝友等10
名代表提出的《关于打造光储充产业创新平
台的议案》，林玉顷等10名代表提出的《关于
强化要素保障，做大做强全市产业集群的议
案》。

这些议案是市人大代表全面贯彻落实
党的二十大精神和市委十二届四次全会精
神，紧紧围绕“奋力谱写中国式现代化江
苏实践高邮篇章”这一主题，在深入实际、
广泛调研的基础上提出的，内容详实，建
议明确，反映了广大人民群众的意愿和要
求。按照《高邮市人民代表大会代表建
议、批评和意见处理办法》的规定，市人大
常委会在会后将把议案和建议、批评、意见
提交市人民政府及有关机关和组织办理，
并加强检查督促，切实提高解决率和代表
满意率。

市十六届人大二次会议收到议案和建议183件

参政议政 建言献策
关于请求对农村河道进行保洁的

建议
建议人：张晓东 陈国付
建议背景：2020年我市乡镇进行机

构改革，乡镇管护办的职能整合归口至
乡镇农业农村局。由于市、镇机构改革
职能重组，由此也带来了河道保洁有所
弱化的问题。主要表现为：市级监管弱
化、管护资金投入不足、缺乏水利疏浚
等工程项目支撑，许多河道淤积堵塞、
河道不通畅、环境不达标，河道两侧圩
堤边坡乱倒建筑垃圾等现象时有发生。

建议：一要进一步加大宣传，注重
疏堵结合；二要进一步理顺关系，细化
管护职责；三要进一步强化保障，明确
资金来源；四要进一步健全队伍，提高
人员待遇。

关于加强和改进物业管理工作助
力全国文明典范城市创建的建议

建议人：王杨 施海明
建议背景：物业管理工作涉及方方

面面、千家万户，直接关系到人民群众
生活环境的改善，更是全国文明典范城
市创建的重要内容。近年来，物业管理
难已经成为社会关注的热点难点，不仅
影响人民群众对政府及职能部门工作
的满意度，也成为文明典范城市创建的
一块短板。进一步加强和改进物业管
理工作，对于解决人民群众急难愁盼问
题，提升人民群众幸福感，打赢创建文
明典范城市攻坚战至关重要。

建议：一要加强宣传教育，进一步
增进物业管理共识；二要加强统筹协

调，进一步落实物业管理职责；三要加
强问题整改，进一步破解物业管理难
题；四要加强监督考核，进一步提升物
业管理水平。

关于推动新时代志愿服务事业持
续健康发展的建议

建议人：临泽代表组
建议背景：高邮目前现有注册志愿

者15万多人，由机关、医疗、教育、社区
等多个系统并列交叉式志愿服务，在我
市的疫情防控、文明创建等工作中起到
了非常重要的作用。当前，志愿服务工
作已经成为基层精神文明建设的一项
重要工作，但是在推进志愿服务工作过
程中仍存在许多问题有待进一步解
决。如：志愿者自主参与意识不强；志
愿服务的实效性不强；志愿者的获得感
荣誉感幸福感不强等。

建议：一是文明办、财政局等相关
部门形成志愿者服务保障实施办法；二
是各部门和企事业单位需组合建立志
愿服务队伍，整合下沉、帮扶等资源力
量，加强志愿服务档案管理；三是建立
志愿服务记录与志愿者的使用、培训、
评价、保障、奖励挂钩机制；四是鼓励有
关单位在制定招生、招聘政策时，同等
条件下，优先录用、聘用有良好志愿服
务记录的志愿者等。


